
  

 

Numéro 11 - Octobre 2018 

Directeur de publication : Abderrahim Baghdadi, Principal  

Equipe de rédaction 
Grégory Albet, Julien Beziat, Melvin Breteau, Evan Cavaleiro, Marine Delsol, Laura Fiefvet,  

Andrew Folio, Pierrick Rougé, Damien Santiago, Raphaël Teixeira, Dylan Tricoire.  
Coordonnateurs 

Mme Alibert, Mme Beaugrand, M. Boumediene 

Le lundi 3 septembre, les élèves du collège Delteil ont eu droit à une rentrée en musique grâce à la chorale  
et à l’orchestre du collège (le Joseph Delteil Orchestra). La Directrice académique des services de l’éducation nationale de l’Aude,  

Madame Claudie François-Gallin avait souhaité partager cet événement convivial avec tous les élèves et les professeurs de l’établissement.  
Tout le monde a terminé ce moment en chantant l’hymne national, la Marseillaise. 
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Pour ce premier numéro de l’année, l’équipe de rédaction du JDL a eu envie  
de mieux connaître la nouvelle directrice de la SEGPA.  
Mme Blaes a accepté de répondre à leurs questions... 

1) Pourquoi êtes vous venue au collège Joseph Delteil ? 
Mme Blaes : Je voulais changer de métier parce que j’étais professeure avant et que j’avais envie de faire autre 

chose et on m’a proposé de venir ici et j’ai dit oui. 

 
2) Est-ce que c’est vous qui avez voulu être directrice ou est-ce M. Baghdadi qui vous l’a demandé ? 

Mme Blaes : Ni l’un ni l’autre ! C’est l’inspecteur de l’ASH (de l’éducation adaptée) qui m’a proposé ce poste 

au mois de juillet. 
 

3) Si vous étiez principale du collège, qu’est ce que vous changeriez dans l’établissement ? 
Mme Blaes : Alors je pense déjà que vous avez un bon principal dans ce collège, profitez-en bien. Ce n’est pas 

partout pareil. Sinon, je pense qu’il faudrait encore améliorer la place de la SEGPA dans l’établissement. 

Améliorer et promouvoir ce que les élèves 
font dans l’établissement. Mais ça, c’est mon 

rôle. 

 
4) Trouvez-vous intéressant d’être 

directrice ? 
Mme Blaes : C’est très intéressant. C’est une 

face du métier que je ne connaissais pas. J’en 

apprends tous les jours au contact des élèves et 
des professeurs. C’est un métier qui est vraiment 

très très intéressant ! 

 
5) Comment trouvez-vous les professeurs ? 

Mme Blaes : Très impliqués dans leur métier. 
Beaucoup plus que là où j’étais avant. Après, ils 

ont beaucoup de projets surtout en atelier. Mme 

Routier et M. Boumediene ont aussi beaucoup 
de projets. Donc je pense que les élèves de la 

SEGPA ont beaucoup de chance. 
 

6) Vous êtes née où ? 

Mme Blaes : Je suis née à côté de Paris, à Antony dans les Hauts-de-Seine. 
 

7) Avez-vous des enfants ? Si oui, quel âge ont-ils ? 

Mme Blaes : J’ai 3 enfants. Une grande fille de 18 ans qui est en faculté, la deuxième fille de 16 ans et demie qui 
est en terminale et mon fils qui va avoir 15 ans et qui est en seconde. 

 
8) Quelle couleur aimez-vous ? 

Mme Blaes : Alors le bleu particulièrement. 

 
9) Avez-vous des passions ? 

Mme Blaes : J’ai deux passions : le Handball où j’ai été arbitre de Hand pendant 31 ans et une deuxième  

passion qui est d’aider les gens puisque je suis secouriste à la Croix-Rouge. 
 

10) Voulez-vous nous dire votre âge ? 
Mme Blaes : J’ai 44 ans. 

 

11) Quel est votre plat préféré ? 
Mme Blaes : Le gratin dauphinois. 

 

12) Avez-vous une chose supplémentaire à ajouter ? 
Mme Blaes : J’espère que tous les élèves de la SEGPA s’investiront dans l’année scolaire et qu’ils s’investiront 

tous pour que les projets puissent aboutir. Parce que sans les élèves, même si les professeurs ont de beaux 
projets, on n’arrive à rien. Donc, on a besoin que les élèves s’investissent avec nous ! 
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 Artus est un humoriste né à Chesnay dans les Yvelines. Il est 

extrêmement drôle. Il a fait plein de spectacles comme « Artus part en 
tournée » ou « Artus saignant à point » et « Artus al dente ». Bref, c’était 

juste pour dire qu’il a fait beaucoup de spectacles. Il a même fait un spectacle 
appelé « Duels à Davidéjonatown, un western vraiment à l’ouest » avec ses 

amis Cartman, Sébastien Chartier, Céline Groussard et Julien Schmidt.  
 Il est passé plusieurs fois dans l’émission Vendredi tout est permis avec 

Arthur. C’est une émission qui passe sur TF1 à 23 h 30 tous les vendredis.  
 Artus n’est pas seul dans la vie il a une compagne appelée Sarah. Il l’a 

rencontrée sur le tournage de « Danse avec les stars saison 7 » sur TF1. Artus 
a terminé finaliste de cette émission. Bientôt, Artus va être papa. Il a 

commencé sa carrière dans l’émission de Laurent Ruquier On ne demande 
qu’à en rire. 
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FALLOUT NEW VEGAS 

 

 

 Fall Out New Vegas est un jeu vidéo de survie qui est sorti en 2005. La vente a 

été arrêtée en 2016. Dans ce jeu, vous êtes une sorte de facteur du Mojave Express. 

Au début du jeu, un homme en chemise à carreaux vous tire dessus avec un pistolet 9 

mm et vous enterre. Un docteur vous trouve et vous remet sur pieds. Il vous rend vos 

affaires et vous pouvez aller au bar, et parler aux habitants pour faire des missions et 

vous gagnerez de l’argent. Aussi, votre karma augmentera soit du bon, soit du 

mauvais côté. Votre but le plus important est de rentrer dans New Vegas, une 

grande ville que les frappes nucléaires n’ont pas touchée et le chef de la ville est le 

mystérieux Monsieur House avec ses robots et la RNC qui est une Police Militaire. 

Pour suivre la route de la ville, demandez votre chemin aux gens des terres 

dévastées du Mojave. Ils vous diront de prendre le chemin le plus long pour rester 

en vie. Le chemin le plus rapide est rempli de bestioles dangereuses. 

 Ce jeu est vraiment bien. Si je devais le noter, je mettrais 16/20. En tout, il y a eu 4 versions de Fall Out qui 

sont sorties. Mes Fall Out préférés sont « Fall Out Vegas » et le « Fall Out 4 » car c’est le plus terrifiant. 
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JOLATE, YOUTUBEUR DE GAMING 

 Jolate est un youtubeur 

qui fait des vidéos depuis 8 
ans : des vidéos qui font peur 

et d’autres où il joue à des 
jeux. Jolate est un youtubeur 

multigaming qui est très 
gentil. Un peu après avoir 

commencé sur Youtube, il a 
voulu tout arrêter car il voulait 

avoir une vie normale. Par 
exemple, il voulait aller travailler, 

revenir à la maison, faire ce qu’il a à faire. Mais 
finalement, il a décidé de continuer ses vidéos qu’il 

fait de chez lui. Il a 20 ans et il a 320 000 abonnés. Il 
joue à plein de jeux comme GTA V, Scrap 

Mechanic, Roblox et Arma 3. Il aime ses abonnés, 

son ami Sophiane et son 

amoureuse. Jolate lit tous les 
commentaires laissés par ses 

abonnés et il y répond. Exemple 
de questions qu’on lui pose : 

« Pourquoi tu ne construis pas une 
voiture sur le jeu Scrap 

Mechanix ? ». Et Jolate dit : « Oui, 
pourquoi pas. » Il ne laisse pas 

de commentaires de côté. Tous 
les abonnés sont joyeux et 

Jolate aussi. Il a un petit chat et aussi il fait des 
vidéos avec son chat. Son vrai prénom c’est 

Jonathan et il a créé une autre chaîne Youtube où 
il va faire des vidéos de tous les jeux qu’il teste 

avec son ami Sophiane. Te
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ANIMAUX EXTRAORDINAIRES... 
 

 Je fais de l’équitation depuis 4 ans et j’ai remarqué qu’il y a des chevaux qui 
peuvent faire des choses incroyables. Par exemple, il y a un cheval que je trouve 

rigolo car il peut ouvrir les clôtures et les portes des box... Alors je suis allée sur 
Google pour voir si d’autres animaux faisaient des choses comme lui et j’ai eu 

l’idée de vous le raconter. J’ai découvert que les chevaux, les zèbres, les girafes ou 
les buffles dorment 3 heures par nuit si ils se sentent en sécurité. 

 
Voici d’autres exemples d’animaux très intelligents. Le chimpanzé peut battre des humains à des jeux 

de mémoire. Il peut aussi créer et utiliser des outils, et il peut même communiquer par le langage des 
signes. Le dauphin peut chercher de la nourriture dans les fonds marins 

car il est capable de placer des éponges marines sur son nez pour le 
protéger des blessures. Les éléphants font aussi partie des espèces 

capables de se reconnaître dans un miroir. Les orangs-outans sont aussi 
capables d’apprendre des dizaines de mots du langage des signes et de 

communiquer avec. Le corbeau aussi est incroyable. Il peut suivre des 
étapes pour résoudre un problème alors que d’autres espèces animales 

ne pourraient pas le faire. Le 
cochon est un animal extrêmement intelligent. On a prouvé que 

l’intelligence d’un cochon adulte est aussi élevée que celle d’un 
enfant de trois ans. On a souvent peur des rats mais c’est un 

animal extrêmement débrouillard. Il peut se rappeler des parcours 
qu’il prend. Pour finir, on oublie de dire que l’être humain est 

aussi un animal. Il a une grande intelligence mais 
malheureusement, il ne s’en sert pas toujours très bien. 
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 Paul Walker était un acteur 
américain qui a commencé son métier 

à l’âge de 13 ans. Il s’est fait 
connaître grâce aux films Fast and 

Furious 1 et 2. En 2006, il rencontra 
sa compagne Jasmine. Elle avait 17 

ans et lui 33. Malheureusement, en 
2013, il a eu un accident de voiture. 

Paul Walker avait une Porsche Carrera 
Gt. C’est son ami Roger Daras qui 

pilotait la voiture au moment de 
l’accident. Roger roulait à une vitesse 

trop élevée. Il a perdu le contrôle de la 
Porsche. Roger est décédé dans les 

secondes qui ont suivi. Paul a essayé de sortir de la voiture mais il n’a pas réussi. Il est décédé à l’âge 
de 40 ans. Le jour de l’enterrement de Paul, il n’y avait pas que la famille. Il y avait ses sœurs mais 

aussi l’acteur Vin Diesel, et encore plein d’autres… 
 L’accident a dévasté sa compagne Jasmine. Ils étaient ensemble depuis 7 ans. Quand l’acteur 

Vin Diesel a appris que son meilleur ami était mort, il a pris le premier avion et s’est rendu à Los 
Angeles pour soutenir la famille de Paul. Vin Diesel a ensuite fait une pause dans sa carrière puis il a 

repris quelques mois plus tard. 
 J’ai eu envie d’écrire ce texte parce que j’aime bien cet acteur. Il joue très bien ses rôles dans les 

films Fast and Furious 1 et 2 mais dans la suite (du 3 au 9) c’est son frère qui joue son rôle depuis son 
décès. 

L’ACCIDENT DE PAUL WALKER 
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Connaissez-vous l'Art s'invite à Magrie ? 

 
 

 C'est une exposition artistique qui a lieu tous les 
ans à Magrie le premier weekend d'octobre. 
 De nombreux artistes exposent et nous avons 
eu la chance de la visiter avec les 6ème8, le vendredi 5 
octobre. Nous avons pris le bus puis par petits 
groupes, on a découvert les œuvres dans plusieurs 
endroits du village (des caves, des salles que les 
villageois prêtent pour l'exposition). 
 

 Nous avons vu plein de sculptures et de statues. 
Mais aussi des dessins, des peintures et des 
photographies.... 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

On a aimé poser des questions aux artistes. 
Certains avaient fini d'installer leurs œuvres et 
étaient disponibles pour discuter avec nous. 

 
Par contre, il fallait beaucoup marcher car il y 

avait plein de lieux d'exposition. 
 

 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 

 
Dans l'ensemble, la classe a préféré les statues et les sculptures. 

Le coup de cœur c'est l' œuvre en verre soufflé coloré qui 
représente un visage. 

 

La sortie était chouette, si vous ne connaissez pas, 
rendez-vous l'année prochaine ! 
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LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE 
 

Le gaspillage alimentaire est le fait de jeter les aliments qui sont périmés mais aussi à 

cause de l’exportation ou de la production inutile. On appelle aussi ça de la 

surproduction. C’est-à-dire que des magasins proposent beaucoup de marchandises 

par peur d’en manquer, pourtant une grande partie part à la benne alors que c’est 

encore bon. Ils ne font pas d’effort car ils pourraient le donner à des personnes qui en 

ont besoin. Par exemple à des personnes 

qui n’ont pas d’argent ou à d’autres pays 

où il y a des gens qui meurent de faim à 

cause de plusieurs raisons : ils ont des 

dettes à payer ou leur pays ne peut pas 

produire suffisamment. En bref, gaspiller, 

ça embête le monde entier pendant que des 

gens meurent de faim. 

L’ECREVISSE 
 

Elle vit dans l’étang, l’eau 

douce de la rivière et du 

torrent. C’est un crustacé qui 

mue, qui change de squelette. 

C’est un décapode avec des 

petites mâchoires et des pattes 

marcheuses. Nous l’avons 

observée en SVT et nous 

aimerions étudier d’autres 

animaux. 

 Kylian Mbappé Lottin est un joueur de 

footballeur français d’origine algérienne et 

camerounaise. Il a 19 ans. Kylian a commencé le foot 

dans la ville de Bondy puis il est devenu professionnel 

à Monaco pendant 1 an et demie. Il a même joué une 

demi-finale de la Ligue des Champions face à la Juventus 

de Turin. Le club d’Italie s’est imposé 2-0 au match aller et 

aussi 2-1 au match retour. Monaco a quand même gagné le 

trophée de la Ligue 1. En Août 2017, il y a eu le mercato et 

le départ de Benjamin Mendy, et d’autres bons joueurs. Ça 

a attristé Mbappé et il a voulu partir lui-aussi. Paris a réussi 

à l’avoir pour 180 millions d’euros. Il touche 18 millions 

d’euros par an. Nasser Al-Khelaifi a dit que si un club voulait Mbappé, il devrait payer 1 milliard 

d’euros. Lors de la saison 2016-2017, Kylian Mbappé se révèle comme un des plus grands espoirs du 

football mondial. Le dimanche 7 octobre, Kylian a rayonné au Parc des Princes de Paris car il a réussi 

un quadruplé en 13 minutes face aux lyonnais ! Et en plus, il est champion du Monde ! 
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La première guerre mondiale : la bataille de Verdun. 
 

La première guerre mondiale a lieu de 1914 à 1918. C’est une guerre totale où se déchaine une 

violence de masse. La bataille de Verdun en 1916 en est le symbole.  
 

1/ Où et quand se passe la bataille de Verdun ? Pourquoi a-t-elle éclaté ? 
 

La bataille de Verdun éclate le 21 février 1916 dans les bois des Caures. Après 2 ans de face à face dans les 

tranchées pendant la première guerre mondiale, aussi appelée la guerre des tranchées, les Allemands misent tout 

sur cet assaut et attaquent le front français dans l’espoir de percer leur défense. 
 

2/ Comment se déroule le premier jour de la bataille ? 
 

Du jour au lendemain, les Allemands lancent la grande offensive en bombardant les tranchées françaises avec 
plus d’un millions d’obus. Ils se déchaînent pendant dix heures et ravagent tout sur leur passage. À 17h, le 

bombardement cesse et les soldats allemands quittent leur tranchées pour explorer les tranchées françaises. 

Alors qu’il ne devait plus y rester de vie, quelques poilus français résistent et contre-attaquent jusqu’à regagner les 
tranchées allemandes. 

 

Les soldats allemands utilisent des lance-flammes pour tuer les poilus français qui ont survécu aux bombardements  
(image d’archive tirée du documentaire Apocalypse Verdun). 

 

3/ Pourquoi cette bataille est-elle devenue le symbole de la résistance française ? 
 

La bataille de Verdun est devenue le symbole de la résistance française car l’armée française ne flanche pas et résiste 
quel qu’en soit le prix. Les poilus défendent leurs tranchées pendant 10 mois au péril de leur vie, dans le seul espoir 

de gagner la guerre. 
 

4/ Quelles sont les conséquences de cette violence de masse ? 
 

Lors de la bataille de Verdun, le bois de Caures est dévasté par les tirs de canons. Dix villages entiers sont rayés de la 

carte. La zone est envahie de fumées et le sol est recouvert de cadavres de soldats allemands et français. Elle entraîne 
en effet, au terme des dix mois de bataille, près de 300 000 morts. Plus de 60 millions d’obus sont lancés au total, soit 

4 tonnes au mètre carré, par près de 1300 canons. Au 
final, malgré de lourdes pertes, aucun des deux camps 

ne gagne. 

Activité réalisée en 3ème3, 3ème5 et 3ème7, 
Rédactrices : Liliane Biras, Chloé Fréneaux, Ema Jolivet 
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 Près de 880 élèves ont participé à 

ce 1er cross organisé par l’équipe des 

professeurs d’EPS. Les élèves de 6ème 

et 5ème ont  couru pendant 10 minutes 

en essayant de faire le plus de tours 

possibles. Les élèves de 4ème et 3ème ont 

eu un parcours plus technique sur le 

lieu même où se déroulent les bulles 

Sonores. Malgré la chaleur, les élèves ont 

su gérer leurs efforts et ont réussi à 

terminer ce cross. Pour Stéphane 

Hernandez, l’un des professeurs organisateurs de ce cross : « Ce cross a été un réel succès 

car on a vu tous les élèves se montrer volontaires et engagés, chacun à son niveau ! ». 
 

 Les classes et les élèves les plus rapides 

ont été récompensés par un diplôme sportif 

solidaire remis lors d’une cérémonie clôturant 

le cross. Car l’originalité du cross réside dans 

sa dimension humanitaire. Jean-Louis Silvestre, 

président de SOS-Mali, nous explique : «Les  

élèves du collège Delteil sont exceptionnels ! 

Ils ont couru pour financer l’Agence des 

Nations Unies  pour les Réfugiés (UNHCR).  

Tous les élèves ont travaillé en classe, dans le 

cadre du cours d’histoire-géographie,  le rôle de 

l’ONU dans l’aide aux personnes déplacées par 

les guerres. Des entreprises partenaires locales ont financé chaque classe du collège à 

hauteur de 8 euros. On a rarement vu une telle mobilisation ! ».  
 

 Ce cross était aussi placé sous le parrainage de deux grands sportifs locaux qui ont 

couru avec les élèves toute la journée : Jean-

Louis Silvestre, a traversé en 1988 le Sahara en 

courant et a participé à 24 marathons ; Marion 

Rouvier est championne de France 2018 du 

kilomètre vertical : « Ils nous ont montré un bel 

exemple de solidarité ! Je suis heureuse d’avoir 

été à leurs côtés de façon solidaire pour 

défendre une cause humanitaire menée par les 

Nations Unies ! Ce qu’ils ont fait aujourd’hui 

doit leur apprendre qu’ils peuvent réaliser tout 

ce qu’ils veulent ! ». 
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Ne cherche pas midi à 14 heures 

Va aux « Devoirs faits » ! 

 
 

Depuis fin septembre, entre 12h30 et 

13h30 a lieu dans le nouveau bâtiment une 

aide, appelée « Devoirs faits » qui vous 

permet de faire vos devoirs avec l’aide 

d’un professeur.  

Ambiance (studieuse   ) garantie pour de 

meilleurs résultats ! 

Ilona, Solène 

 

 

Paroles d’élèves : 

« Je me suis amélioré en maths et français. 
Cela me permettait d’apprendre les leçons et 
de faire les exercices avec une aide » 
« Cela nous a permis d’avoir des méthodes 
pour mieux apprendre ensuite à la maison »  

Siham, Baptiste 

 

 

 

 Près de 280 euros ont été versés par les entreprises 

partenaires en faveur de l’association SOS-Mali. Les 

élèves ont aussi mis en place une vente de cartes 

postales au profit de SOS Mali : près de 500 euros ont 

été récoltés et l’intégralité des sommes sera reversée à 

l’Agence des Nations Unies pour les Réfugiés avec 

laquelle SOS-Mali travaille. 

 

Les organisateurs tiennent à remercier vivement les 

entreprises partenaires et solidaires : 

AB Concept, SL Marquage, Delba Stone, Institut 

Plénitude, Institut Yves Rocher, Groupe tuiles 

Monier, salle de sport Red Form, Sport 2000, 

Mondovélo, Boulangerie Pujolat, salon de 

coiffure Elle et Lui, bar le Commerce, clinique 

vétérinaire Rouvier-Zanin. 
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Chaque année les élèves de la 
SEGPA du collège ont un projet 
avec le lycée Jacques Ruffié de 
Limoux. Cette année, il a été 
décidé de réaliser le mot 
"START UP" en brioche avec des 
moules en céramique et des 
magnets avec le logo EVA – 
START UP LYCEE RUFFIE #4. 

Les brioches et les moules sont 
faits par nous-mêmes en atelier 
cuisine et poterie. 

Mme Adam du lycée est venue 
nous voir pour choisir le modèle 
des lettres et goûter les 
brioches. 

 

1. Choix des recettes 

Nous sommes allés sur internet 
chercher des recettes de brioches. 
Nous avons réalisé 6 recettes 
différentes que nous avons fait 
goûter à tous les élèves de la 
SEGPA et aux professeurs. On a 
gardé les 2 meilleures. 

 

 

2. Réalisation des moules 

Avec du carton, on a tracé des 
gabarits, arrondis et carrés. Les 
enseignants du lycée ont choisi le 
gabarit carré. 

 
Après la préparation des plaques 
d'argile, on a découpé les lettres  
grâce aux gabarits. 

Nous avons construit les moules avec 
les plaques découpées. 

On a assemblé les pièces pour 
former le moule en forme de lettre 
du mot "START UP". 
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On a testé les recettes de brioches dans les 
moules lors de l'organisation du cross du collège. 
Elles se sont bien démoulées. 
 

 
 

 

3. Réalisation des 
magnets 
 

Nous avons écrit à 
l'ordinateur "Start up Ruffié #4" et le logo en écriture 
miroir. Puis on les a reproduits sur du "plastique 
fou". 

Ce plastique se rétrécit à la cuisson pour avoir la 
bonne taille d'un magnet. 

Il nous reste à coller l'aimant avec du scotch double 
face. 

 
Nous devons tout livrer jeudi 18 octobre ! 

 

Les filles au chocolat - 
Miam : Un délice ! 

 
   C’est l’histoire des Tanberry : Honey 14 

ans, Summer 12 ans, Skye 12 ans, Coco 11 

ans et leur mère Charlotte. Un jour, deux 

nouveaux arrivants débarquent chez les 

Tanberry à Kitnor dans leur bed & breakfast : 

Cherry 13 ans et son père Paddy Costello. 

On découvre leurs histoires trépidantes.  

 De nombreux sentiments sont évoqués : 

amour, amitié, haine, jalousie, mensonge, 

trahison... 
 

 Il existe maintenant les BD qui racontent l’histoire de chaque fille (par exemple , 

dans le tome 1 - Coeur Cerise, c’est l’histoire de Cherry,…). 

 Le CDI propose toutes les BD de la collection (7/7) et 8 romans sur les 10 

existants. 

 Ces histoires sont parfaites pour les adolescent(e)s qui aiment le divertissement, 

le suspense ou l’amour. Une série irrésistible… 
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Vous devez retrouver toutes les marques et tous les modèles de voitures qui sont cachés dans 

cette grille ! Attention, les mots peuvent être dans tous les sens ! Bonne chance à tous ! 

Volkswagen 

Lamborghini 

Bugatti 

Honda 

Bmw 

Renault 

Audi 

Corvette 

Fiat 

Peugeot 

Mitsubishi 

Ferrari 

Citroën 

Porsche 

Toyota 

Suzuki 

Mercedes 

Chevrolet 

Supra 

Skoda 

REJOIGNEZ LE CVC ! 
 

Tous les mardis de 12h30 à 13h30 le Conseil de Vie Collégienne (C.V.C.) 

travaille pour améliorer la vie au collège. Grâce à lui beaucoup de projets ou 

d’évènements ont été réalisés (journée des talents, tables de tennis de 

table…). 

Le C.V.C. est ouvert à toutes les 

personnes qui souhaitent rendre 

meilleure la vie au collège. 

 

Pour résumer, Le C.V.C. agit 

pour le bien des élèves et 

continuera cette année à 

mener de nombreux projets. 

V I N I H G R O B M A L D O R N 

M O C H E V R O L E T Y C P F S 

E C L C O R V E T T E T I O E U 

R I X K P Z X F U L M O T R R Z 

C S H W S E C S A K N Y R S R U 

E S U S Y W U H K S Q O O C A K 

D T F P I Z A G R O G T E H R I 

E M D R R B U G E I D A N E I T 

S L Q J Y A U O E O P A X F J U 

K N E K Z A X S P N T U T K H G 

B U G A T T I T T E B D S V P B 

A D N O H Z U Y T I A I D W D N 

W M B T L U A N E R M F I A T T 


